

Martes 27 de Enero del 2009

El Financiero Sería inútil para la economía suspender el cobro del IETU Marcela Ojeda / Genaro Mejía En una economía como la de México, con una base tributaria reducida y tantos regímenes especiales, este año la caída de la recaudación será mayor por la recesión. En este entorno, de nada serviría eliminar, incluso temporalmente, el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), porque sólo una de cada cinco empresas lo pagó en 2008, lo que implica que 80 por ciento cubrió el Impuesto sobre la Renta (ISR), explicó Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena. En entrevista con EL FINANCIERO, el jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT) destacó que más allá de lo anecdótico, hasta ahora ningún empresario o fiscalista ha presentado un análisis macroeconómico serio del efecto que la suspensión del IETU pudiera tener en la economía. Ingresos fiscales crecen 10.2% durante 2008 (Marcela Ojeda / Genaro Mejía) Los ingresos tributarios manejados por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) ascendieron a un billón 185 mil 937 millones de pesos en 2008, lo que se tradujo en un incremento a tasa anual de 10.2 por ciento. El aumento en la recaudación conjunta del Impuesto sobre la Renta (ISR) y del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) fue de 9.7 por ciento, sumando 607 mil 649 millones de pesos, de los que 46 mil 500 millones correspondieron al nuevo impuesto, anticipó a EL FINANCIERO el jefe del SAT. Con base en datos preliminares, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena agregó que en 2008 la recaudación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) creció 6.4 por ciento real, para cerrar en 457 mil millones de pesos. Acumula EU 17 meses en recesión Eduardo Jardón La economía de Estados Unidos registró una fuerte contracción en diciembre, principalmente por la caída en la producción y el ingreso, de acuerdo con un reporte de la Reserva Federal de Chicago. El índice que mide la actividad nacional se ubicó en el último mes de 2008 en menos 3.26 puntos, desde una caída de 2.78 unidades de noviembre. Este indicador acumuló 17 meses consecutivos en contracción. Su promedio móvil, que suaviza la volatilidad, reportó una ligera mejoría, al ubicarse en menos 2.40 puntos, contra una baja de 2.56 del mes previo, la menor cifra desde 1980. Sin avance, el plan para ampliar el uso de recursos de Afore Pablo Chávez Meza Al cumplirse 20 días de que el Ejecutivo presentara su Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo, hasta el momento el Poder Legislativo no ha recibido los pormenores del tema referente al ahorro para el retiro. De acuerdo con el presidente de la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados, Miguel Ángel Navarro Quintero, aun cuando ya la han requerido, hasta el momento el Ejecutivo no se las ha hecho llegar, por lo que no han podido legislar al respecto. En entrevista con EL FINANCIERO, el diputado perredista comentó que los legisladores tienen muchas dudas en torno a esta propuesta que hiciera el presidente Felipe Calderón el 7 de enero. "Se ha hecho muy poco" contra la crisis, critica el FMI WASHINGTON, DC, 26 de enero.- El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, consideró que se ha hecho "muy poco" para intentar solventar la crisis desde la esperada reunión de Washington del G-20, celebrada en noviembre, donde también estuvieron presentes España y Holanda. La cita de los principales países industrializados y en vías de desarrollo pretendía emular los acuerdos de Bretton Woods, pero se quedó en "el G-20 de los nadie". "Nos reunimos aquí en Washington a mediados de noviembre para decir que íbamos a recapitalizar los bancos, revelar sus pérdidas y decidir los planes a lanzar", explicó Kahn en una conferencia en la Universidad de Georgetown, Washington, antes de lamentar que "muy poco se ha hecho". El programa anticrisis se quedó corto: sector privado Isabel Becerril El sector privado manifestó su frustración ante las medidas del plan contracíclico, porque -asegura- las políticas o acciones del gobierno federal pueden ser más amplias. En ese sentido, reclama que muchos gobiernos de otros países han otorgado en estos tiempos de crisis incentivos a la iniciativa privada para crear empleos y, en el caso de México, sólo se otorgan para mantener las plazas. Armando Paredes Arroyo-Loza, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), comentó que, de los foros realizados la semana pasada en diversos estados del país, percibió que el sector productivo está convencido de que las acciones comprendidas en el Acuerdo Nacional a Favor de la Economía Familiar y el Empleo se quedaron cortas, además de que el gobierno cuenta con margen de acción para ampliarlas. Exigen empresarios aplicar una política fiscal de emergencia (Isabel Becerril) La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) exigió la aplicación de una política fiscal de emergencia, que tenga como objetivo aligerar el problema de liquidez que enfrentan las empresas. Esa política debe resolver, entre otros aspectos, la tardanza en la devolución del Impuesto al Valor Agregado (IVA), establecer una tregua temporal en relación con el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) -mantener la tasa en 16.5 por ciento- y aplicar un esquema que no deje sin dinero a las empresas por los pagos provisionales de este gravamen. Ricardo González Sada, dirigente de la Coparmex, señaló que los gobiernos de los estados pueden poner de su parte al eliminar el impuesto de nóminas. Recuperación económica, hasta 2011: investigadores Ivette Saldaña Ni en 2009 ni en 2010 se dará la recuperación económica mexicana ante la caída del sector manufacturero, servicios, el crecimiento del desempleo y la pérdida de los motores de la economía, como la exportación y el mercado interno, por lo que habrá que esperar hasta 2011 para ver la reactivación de la actividad productiva del país. Los investigadores del Tecnológico de Monterrey, Campus Estado de México, José Luis de la Cruz y Carlos Canfield, aseguraron que México tendrá un decrecimiento de 1.5 por ciento en 2009; el consumo privado será de menos 0.5, la inflación de 5.5 por ciento y se perderán 250 mil empleos. Además proyectaron que las exportaciones caerán 4.8 por ciento, porque durante el presente año seguirán los problemas de la economía estadounidense y mundial al conjuntarse una recesión productiva con la crisis financiera. Restringen el crédito a los agricultores: ANEC Héctor A. Chávez Maya A fin de enfrentar los impactos de la recesión económica mundial, que sumada a la apertura total del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) han puesto en una situación delicada al campo mexicano, el Consejo Nacional de Organizaciones Campesinas demandó establecer de manera urgente un plan anticrisis que favorezca al sector. En conferencia, Víctor Suárez, director de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras (ANEC), acusó al gobierno de no cumplir sus promesas de apoyo al campo y refirió que en las últimas semanas ha restringido más el crédito a los pequeños productores, concentrándose sólo en los agricultores más ricos y en las regiones más capitalizadas del país. Informó que debido a la devaluación del peso frente al dólar, en los dos últimos meses se ha encarecido en 30 por ciento el costo de las importaciones de alimentos, fertilizantes, maquinaria y equipo

agrícola, con lo que se han elevado los costos de producción. El Reforma Reducen en 75% aumento a diesel Dayna Meré Ciudad de México (27 enero 2009).- A partir de febrero, el Gobierno federal reducirá en un 75 por ciento el ajuste de incremento en el precio del diesel, lo cual le costará a las finanzas públicas alrededor de 9 mil 600 millones de pesos. En el marco de la Instalación del Consejo Nacional de Armonización Contable, Agustín Carstens, secretario de Hacienda, detalló que de lo que se trata es que en lugar de aumentar 5 centavos el precio del diesel cada semana, éste aumentará 5 centavos por mes. "Dada a la evolución de los precios internacionales y de los diferentes ajustes que se hacen, recientemente el precio del diesel en México ha generado un IED positivo, entonces todos aquellos productores formales van a poder acreditar ese IED contra el pago de su impuesto sobre la renta. Hundido al País perspectivas económicas José Esevenri Ciudad de México (27 enero 2009).- La perspectiva para el crecimiento del País empeora considerablemente, de acuerdo con un nuevo pronóstico de JP Morgan, que ahora estima una caída del PIB mexicano de 1.6 por ciento para 2009. Su anterior pronóstico era una contracción de 0.6 por ciento y desde entonces ya era la corrección más pesimista, pues el consenso de la última encuesta del Banco de México ubica esta caída en 0.1 por ciento. "Todo muestra que la demanda interna está mucho más débil de lo que habíamos esperado", afirmó Alfredo Thorne, director de investigación de JP Morgan, al explicar su cambio de pronóstico. Las ventas al menudeo cayeron en 2.6 por ciento durante noviembre pasado, por encima del 1.8 por ciento esperado, y se suma a la baja de 1.1 por ciento en octubre, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), ayer. Estiman se pierdan 163 mil 600 empleos Arturo Rivero Ciudad de México (27 enero 2009).- Este año se perderán 163 mil 600 empleos formales y el salario real caerá 0.3 por ciento, según pronósticos de Banamex. De acuerdo con sus estimaciones, el número de trabajadores afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) será de 14.2 millones en 2009, un retroceso de 1.1 por ciento respecto al cierre de 2008. Este pronóstico coincide con el análisis del Centro de Estudios Económicos y Sociales del Sector Privado (CEESP), que proyecta la pérdida de 170 mil empleos formales. El fuerte debilitamiento del mercado laboral de finales de 2008 se ha convertido en una de las principales preocupaciones, tanto por lo que refleja como por la incidencia que tiene en la economía, señala el CEESP. Cotiza dólar menudeo a 14.24 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (27 enero 2009).- En ventanillas bancarias del País, la divisa estadounidense se compra en 13.84 pesos y se vende en 14.24 pesos, 7 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 13.74 pesos a la compra y 14.19 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.75 pesos a la compra y 14.30 pesos a la venta. El dólar en las operaciones interbancarias registra incrementos y se negocia en máximos ante la cautela que existe antes del informe trimestral de inflación y luego de un panorama pesimista mundial. Presenta Bolsa Mexicana ganancias Sandra Reyes Ciudad de México (27 enero 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra ganancias en seguimiento de las bolsas estadounidenses que suben por reportes positivos de empresas, pese al recorte de personal anunciado por grandes firmas. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 19 mil 746.43 unidades, muestra un repunte de 0.82 por ciento, es decir, de 162.02 unidades. Las bolsas estadounidenses registran un comportamiento mixto. El índice Dow Jones baja 0.03 por ciento, y el Nasdaq aumenta 0.23 por ciento. Hoy en la BMV, el volumen de operación es de 15.8 millones de acciones con un importe de 302.3 millones de pesos. Ronda crudo de NY y Londres los dls.47 Londres, Inglaterra (27 enero 2009).- El petróleo rebasó los 46 dólares por barril este martes al tiempo que los operadores sopesaban una reducción de la demanda en los mercados internacionales por un cumplimiento de la OPEP mayor al esperado en sus recortes de producción. El crudo ligero de bajo contenido sulfurado para entrega en marzo aumentó 0.59 dólares a 46.32 dólares por barril en las transacciones electrónicas en la Bolsa Mercantil de Nueva York. El mismo contrato se retrajo 0.74 dólares el lunes a los 45.73 dólares. La Organización de Países Exportadores de Petróleo anunció que a partir de septiembre retiraría del mercado 4.2 millones de barriles diarios para estabilizar las cotizaciones, que han caído casi 70 por ciento desde los máximos históricos cercanos a los 150 dólares en julio. En Londres, el crudo Brent en contratos a término aumentó 0.20 dólares a 47.16 dólares en el mercado ICE. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68811.html> Anuncian ola de despidos Hugo Arce y agencias El impacto de la crisis en el empleo cada vez es mayor. Ayer, empresas globales como Caterpillar, Philips, ING, Home Depot, Nextel, Corus, Texas Instruments, General Motors, Acerinox y Pfizer difundieron sus planes de recortes en sus plantillas laborales que en conjunto suman 75 mil 500 despidos, situación que trajo la atención del gobierno de Estados Unidos, ya que luego de conocer los primeros anuncios de recortes masivos, el presidente de EU, Barack Obama, firmó un plan de recuperación y reinversión para enfrentar la crisis que vive su país. La fabricante estadounidense de máquinas para la construcción Caterpillar dijo que suprimirá 20 mil empleos en todo el mundo, para hacer frente a "un año muy duro" que acaba de comenzar, y que se traducirá en una baja de 20% en su cifra de negocios. El grupo holandés de electrónica Philips anunció pérdidas de mil 900 millones de dólares en el último trimestre de 2008 y confirmó que suprimirá en 2009 6 mil puestos de trabajo en el mundo. Se trata de la primera vez en cinco años que el gigante de la electrónica registra pérdidas trimestrales y lo hace a pesar de que sus ventas en el sector médico aumentaron 9% entre octubre y diciembre, indicó en un comunicado. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68812.html> Pemex aporta más a Hacienda Noé Cruz Serrano Pemex se mantuvo en 2008 como una importante fuente de ingresos para el fisco, con lo que la economía continúa con una elevada dependencia de los ingresos petroleros, a pesar de los cambios fiscales que se han realizado para la compañía petrolera. El año pasado, por concepto de impuestos, derechos y aprovechamientos la empresa enteró al fisco un billón 36 mil 532 millones de pesos, lo que representa 62.4% de sus ingresos totales generados durante ese ejercicio. De acuerdo con los últimos dos balances financiero de la paraestatal, en 2007 la aportación de Pemex al fisco representó 53.8% de sus ingresos totales, cuando se entregaron 643 mil millones de pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68820.html> Ventas registran caída más alta desde 2002 Ixel Yutzil González En noviembre de 2008 el comercio al menudeo registró una caída anual de 2.6%, su máxima caída desde que se tiene registro en 2002, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Destacó la reducción en

las ventas de automóviles y camionetas, y de muebles y enseres domésticos. También retrocedió el gasto en computadoras y artículos para la decoración de interiores, en artículos de papelería, para el esparcimiento y otros productos de uso personal, y el de artículos de ferretería, tlapalería y vidrios. Por su parte, las ventas al mayoreo registraron una disminución de 8.5% en términos reales durante el penúltimo mes de 2008, respecto al mismo mes en 2007, debido a las caídas mostradas en todos los subsectores que las integran.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68815.html> Las medidas contra la crisis en México son insuficientes: IP Manuel Lombera Martínez Las medidas del gobierno para enfrentar la contracción económica global no están a la altura de las políticas que se aplican a nivel mundial, denunció la cúpula empresarial mexicana. Ayer el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y las cámaras y confederaciones afiliadas informaron las conclusiones del foro nacional “De la crisis al crecimiento”, donde consultaron las demandas de los empresarios en distintas regiones del país. “Hay un sentimiento fuerte de que todos los gobiernos (en el mundo) están reduciendo impuestos ante la crisis y México puede hacer mucho más de lo que está haciendo”, dijo Armando Paredes, presidente del CCE. Al respecto, precisó que el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo, que presentó este mes el presidente Felipe Calderón, se limita a mantener los empleos, pero no a crearlos. Durante su presentación, los líderes empresariales del país enfatizaron las diferencias entre los recursos que México destina en favor del crecimiento económico y las políticas que aplican otras naciones. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68829.html> Se deprecia el peso por la debilidad económica Ricardo Jiménez El peso mexicano nuevamente se desarrolló en un ambiente de movimientos volátiles, al experimentar una depreciación de 0.53% en las negociaciones de este lunes, debido al nerviosismo que existió entre los intermediarios financieros tras las noticias generadas a nivel mundial, como el anuncio de empresas de fuertes despidos en Europa y Estados Unidos. En ese sentido, la moneda mexicana alcanzó un precio de 14.11 pesos, comparada con las últimas operaciones de la sesión anterior (14.03 pesos), lo que representó una pérdida de 7.50 centavos, mientras los bancos en operaciones de ventanilla llegaron a un valor de 14.170 pesos. Por los malos resultados de 2008 y el pronóstico de bajo crecimiento económico a nivel mundial, muchas de las empresas en Estados Unidos, dentro de las cuales se encuentran Caterpillar, Home Depot y Sprint, notificaron que eliminarán cerca de 50 mil empleos. La firma Caterpillar notificó que ante la recesión que vive la economía estadounidense, tomó la decisión de recortar 20 mil plazas, en tanto, Home Depot dijo que eliminaría alrededor de 7 mil empleos por la perspectiva de menores ventas, sobre todo en 2009. Las áreas afectadas serán la administrativa y de apoyo a las tiendas; además, comunicó que pone fin a su división Expo. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/27/bmv-avanza-atenta-wall-street> BMV avanza, atenta a Wall Street By Cluna La Bolsa mexicana subía el martes 0.45%, por el optimismo que generó la confirmación de Timothy Geithner como secretario del Tesoro de Estados Unidos, aunque en un mercado opacado por una caída de la confianza del consumidor en ese país. El principal índice bursátil local, el IPC, ganaba 91.85 puntos, a 19,669.59 unidades. Previamente, el mercado subió hasta 1.44% por ciento. "Los mercados se encuentran muy volátiles ante la lluvia de noticias que tenemos hoy (martes). El nombramiento de Geithner, las cifras en Estados Unidos, reportes financieros y el anuncio de despidos masivos en empresas, que repercutirán sin duda en la economía estadounidense más adelante", comentó un operador. Geithner fue confirmado el lunes por el Senado como secretario del Tesoro y se comprometió a actuar con rapidez para proteger a la economía del país de la peor crisis financiera desde la Gran Depresión. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/27/se-reducen-las-reservas-internacionales-mexico> Se reducen las reservas internacionales de México By Cluna Las reservas internacionales de México bajaron a 84,045 millones de dólares al 23 de enero, desde los 84,512 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el Banco de México Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio del año pasado, gracias a los ingresos derivados del petróleo, del cual México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/davos/2009/01/26/davos-busca-cura-grave-crisis> Davos busca una cura para la grave crisis global By fnazifh La élite internacional de la política y los negocios se dará cita a partir del miércoles en la gran reunión anual del Foro de Davos (Suiza), tradicional adalid del capitalismo que ahora aspira a ser el sanador de una economía mundial en crisis. Lugar de reunión privilegiado para cerca de 2,500 altos responsables, la 39 edición del Foro de Davos se desarrollará este año en un ambiente deprimido. La crisis financiera, económica y hasta sistémica, junto con las amenazas ligadas al cambio climático, ocuparán la agenda durante los cinco días que durará el Foro en esta estación de los Alpes suizos. El presidente y fundador del Foro Económico Mundial (WEF), Klaus Schwab, ha prometido que los participantes intentarán contribuir al proceso del G20, el grupo de los principales países industrializados y emergentes del planeta, antes de la cumbre prevista en Londres en abril. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/davos/2009/01/26/origenes-foro-economico-mundial> Orígenes del Foro Económico Mundial By fnazifh El Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), de Davos (Suiza) tuvo sus inicios en 1971, cuando el profesor Klaus Schwab, fundador del WEF, reunió por primera vez a importantes líderes de opinión europeos, con el fin de discutir cómo innovar el mundo comercial. El WEF comenzó a tomar relevancia a mediados de la década de los setentas, cuando el grupo de Schwab invitó a gente de fuera de Europa, y posteriormente el Foro comenzó a reconocerse en el planeta con el nombre de Davos. ¿Cómo funciona el WEF? Actualmente el WEF produce y publica los resultados de varias investigaciones sobre economía, generalmente relacionadas con índices desarrollados por el propio WEF para permitir comparaciones de las ventajas competitivas entre los países evaluados Davos es hoy una oportunidad para los dirigentes mundiales para ponerse al día de los últimos rumores, las nuevas tendencias y planes para el futuro. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/26/crisis-oportunidad-mejorar-politica-fiscal-cepal> Crisis, oportunidad para mejorar política fiscal: Cepal By apineda La crisis financiera internacional plantea a los países de la región un desafío para ampliar la efectividad de sus políticas fiscales, coincidieron hoy expertos reunidos en Santiago para debatir sobre el asunto. En la región existe un amplio margen para mejorar la efectividad de la política fiscal en sus funciones de estabilización del ciclo económico, asignación de recursos y redistribución de ingresos, dijo Alicia Bárcena,

secretaría ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). Los conceptos los formuló al inaugurar el XXI Seminario Regional de Política Fiscal, que se prolongará hasta el próximo 29 de enero en la capital chilena, en el que participan altos funcionarios de Economía, Finanzas y Planificación y de Bancos Centrales de América Latina y España. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/26/retroceden-precios-petroleo> Retroceden precios del petróleo By rdelgado Las cotizaciones del petróleo se replegaron en Nueva York y Londres, abandonando una parte de las ganancias registradas en el fin de semana, incapaces de mantenerse en alza a pesar de nuevas señales de firmeza de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). En la New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de WTI (West Texas Intermediate, el "light sweet crude" negociado en Estados Unidos) para entrega en marzo terminó en 45.73 dólares, con una baja de 74 centavos con relación a las cotizaciones del viernes.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/23/crudo-mexico-gana-us254> Crudo en México gana US2.54 By rdelgado La mezcla mexicana cerró la semana con un alza al ubicarse este viernes en 39.95 dólares por tonel, es decir un avance de 2.54 dólares respecto al día de ayer, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). En tanto, Bursamérica reportó alzas generalizadas en los crudos de referencia en los principales mercados internacionales, ya que se prevé que hará frío en algunos lugares de Estados Unidos, por lo que podría aumentar el consumo de productos de calefacción.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/27/oit-preve-%E2%80%9Cfuerte-desaceleracion%E2%80%9D-generacion-empleo> OIT prevé “fuerte desaceleración” en generación de empleo en AL By vandraca Brasilia.- La tasa de desempleo urbano en América Latina y el Caribe aumentaría este año por primera vez desde el 2003, en medio de un menor crecimiento económico en la región debido a la crisis financiera internacional, proyectó el martes la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En el informe "Panorama Laboral 2008", la OIT estimó que con un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del 1.9% en el 2009, la tasa de desempleo urbano aumentaría a entre 7.9% y 8.3% como promedio anual. La organización señaló además que el desempleo urbano bajó en el 2008 a un 7.4%, desde un 8.1% del año previo, en un contexto de crecimiento del 4.6% en la tasa del PIB regional.

La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/01/27/index.php?section=economia&article=019n1eco> Consorcios de EU y Europa despedirán a 70 mil personas Nueva York, 26 de enero. Con el fin de hacer frente a la fuerte desaceleración económica, reducir costos y mantener sus finanzas a flote, grandes consorcios en Estados Unidos y Europa anunciaron recortes de empleos que afectan a más de 70 mil personas. La medida se da en medio de decepcionantes resultados corporativos, sombríos panoramas de ganancias y una revisión a la baja de la meta del crecimiento mundial por parte del Fondo Monetario Internacional (FMI). Al abrir una conferencia de prensa, el presidente Barack Obama expresó en relación a los planes de reestructuración anunciados en los últimos días, que esas medidas afectan a personas de carne y hueso “cuyas familias han sido golpeadas y cuyos sueños han quedado truncos”.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/01/27/index.php?section=economia&article=024n2eco> Frustración, sentir de empresarios por falta de medidas anticrisis Erika Duarte El sentir de los empresarios en el país es de “frustración”, ante la insuficiencia de las medidas anticrisis del gobierno federal, que no prevén estímulos fiscales a las empresas ni la generación de empleos, como se hace en otras naciones, afirmó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes. Los empresarios mencionaron que tratarán de mantener la planta laboral, y a cambio exigieron al gobierno una serie de apoyos que incluyan estímulos fiscales, ajuste de gravámenes, principalmente del impuesto empresarial de tasa única, reducción de tarifas energéticas y costos de combustibles.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/01/27/index.php?section=economia&article=022n1eiu> Más sufrimiento para migrantes La depresión económica fustiga a los migrantes. La vida es cada vez más precaria para millones de personas que trabajan fuera de su patria. En los aeropuertos esperan trabajadores: unos viajan en busca de un modesto empleo, otros vuelven a patrias empobrecidas cuyo principal producto de exportación son las personas. Estas imágenes del mercado laboral de principios del siglo XXI comienzan a desvanecerse conforme la economía empeora, tanto en los países que reciben migrantes como en los que los envían. Véase, por ejemplo, el cambiante destino de los Kigezi kids, grupo de jóvenes trabajadores, la mayoría graduados, quienes se reúnen cada mes para parlotear sobre la vida en Londres. Proviene del sur de Uganda –área de verdes colinas y pobreza endémica– y sus reuniones son charlas, por lo general agradables, alrededor de una parrillada, donde comparan carteras de propiedades y proyectos comunitarios en África.